
Protokoll 1. Treffen AK Gymnasien im KER Leipzig
Schuljahr 2023/24 26.09.23 - 18:30 - 20:30 Kepler-Gymnasium

Tagesordnung
1. Berichte
2. Termine im Schuljahr
3. offene Themen

+++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++

Anmerkung vorweg:
Ergebnis der Klausur beachten: Achtsamkeit und Ruhe ist in Kommunikation wichtig!

+++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++

Übersicht Arbeitsaufträge:
* Kontaktdaten der Elternvertreter*innen / Delegierten über das Formular auf der KER Webseite 
an Michael L senden, er pflegt den Verteiler 
*  Welche Schulen haben einen Verantwortlichen für den Nachteilsausgleich? -> Info an AK Vorsitz
* Besondere Leistungsfeststellung: Infos der Ergebnisse aller Gymnasien an Micha L
* Ukrainische Kinder/Klassenstärke: in wie vielen Klassen eurer Schulen mehr als 28 Kinder / 
Jugendliche -> Info an AK-Leitung
* Abfrage: an welchen Schulen noch eine Schulbibliothek besteht (Info zur Weiterleitung an AG 
Schulbibliotheken), und wie diese ausgestattet sind -> Infos an AK-Leitung
* KER hat einen Sitz beim Beirat Schulbibliotheken der Stadt (Dr. Vogt); Halbjährlicher Termin
>> AK Gymnasien könnte den KER-Sitz im Beirat besetzen > wer würde das machen?
* Positionspapier vom Landeselternrat > bitte durchlesen und zuarbeiten -> Infos an AK-Leitung
* Probleme am Gebäude (z.B. Toiletten / Mensa usw.) -> AG Schulbau -> Infos an AK-Leitung -> 
Weiterleitung an Susanna

+++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++

1. Berichte
* Aktionstag Bildungswende Jetzt!
>> Jan stellt "Bildungswende Jetzt!" vor: Prinzip und Realisierung > Auftakt, soll in Zukunft vom KER
weiter politisch genutzt werden
>> Die Informationen wurden im AK Gymnasien nicht verteilt, Teilnahme des AK daher nicht 
gegeben. Um das zu verbessern werden die Strukturfragen noch einmal aufgeworfen (siehe unten, 
Leitlinien).
>> Die Kommunikation zum Aktionstag Bildungswende jetzt lag in den Händen von Michael L - 
wurde nicht wahrgenommen. (Michael L wird zur KER-Vorstands-WhatsApp Gruppe hinzugefügt)
 
* Berufsorientierung
>> Das Thema liegt brach, Mails werden nicht wahrgenommen, keine Rückmeldung, keine 
Teilnahme an den Veranstaltungen. Aus dem AK Gymnasien war nur eine Person beim Treffen bei 
Frau Jakob. Termine stehen auch auf der KER WebSeite & werden in Zukunft besser kommuniziert.

+++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++



2.   Termine im Schuljahr
>> Planung nächste Termine im AK Gymnasien
>> Finden im Wechsel Montag / Mittwoch statt, Beginn immer 18:30 Uhr, bis 20:00 Uhr
Mittwoch, 08. 11. 2023 Quartiersschule Ihmelsstraße, Krönerstraße 3; 04315 Leipzig
Montag, 11. 12. 2023
Mittwoch, 24. 01. 2024
Montag, 04. 03. 2024
Mittwoch, 17. 04. 2024
Montag 27. 05. 2024
>> Einladungen übernimmt Michael L
>> Bitte um Rückmeldung, auch wenn nicht teilgenommen werden kann

+++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++

3. Offene Themen

* Nachteilsausgleiche (  LRS   etc.)
>> Dürfen nach Gutachten betroffenen Kindern gegeben werden, Notenaussetzung, Zeitausgleich 
und andere Möglichkeiten stehen dann offen. Referentenentwurf vom Jahresanfang wurde 
zurückgezogen. Angehängt an die AG Inklusion. Alex K kümmert sich im das Thema LRS und 
sammelt alle Betroffenen.
>> Anfrage an alle Gymnasien (Verantwortlichkeit, Betroffene) -> Infos an AK-Leitung -> 
Weiterleitung an Alex K
>> Infos dazu auf KER Wiki (auch juristisch)

* Besondere Leistungsfeststellung
>> Um die Ergebnisse der BLF mit den Ergebnissen der Abitur-Prüfungen zu vergleichen, versuchen
wir diese (seit 2019) bei den Gymnasien der Stadt Leipzig einzusammeln. Infos dazu aller 
Gymnasien einsammeln (Nachfrage beim Direktorat oder entsprechend verantwortliche 
Lehrperson) -> an Micha L (bis 01.11.) -> werden an Micha G. weitergeleitet (bis 08.11.)
>> Hintergrund: Dresden und Leipzig weichen sehr weit ab; bspw. Neue Nikolai-Schule: 3.2, Schule 
am Palmengarten: 5.4 Gesamtdurchschnitt. Seit 2019 mussten Notenpunkte in Mathematik nach 
unten korrigiert werden.

* Ukrainische Kinder Regelbetrieb
>> ein paar Schulen sind betroffen > sie sind derzeit in einer Vorbereitungsklasse ohne 
Lehrstandserhebung. Die Lehrstandserhebung siebt schwierige Fälle im Laufe der Zeit aus > 
Gymnasien von Problemen eher weniger betroffen -> Infos an AK-Leitung

* Schulbibliotheken
>> Anfrage, die Micha L verteilt
>> laut Grundschulleiter*innen Informationen der Stadt falsch > Thema wird diskutiert
>> KER hat einen Sitz beim Beirat Schulbibliotheken der Stadt (Dr. Vogt); Halbjährlicher Termin
>> AK Gymnasien könnte den KER-Sitz im Beirat besetzen > wer würde das machen?

* WebSeite KER
>> Infos von Micha L an die Arbeitsgruppe im KER
>> Text AK Gymnasien muss später erstellt werden



* Sprachwahl Russisch
>> Es gibt an manchen Schulen Russischlehrer*innen > wenn andere Fremdsprachen "voll", wird  
Russisch angeboten
>> man hat kein Anrecht auf die zweite Fremdsprache > SuS können ohne Zustimmung zu Russisch 
zugeordnet werden
>> Entscheidung wird zugelost > man kann sich nicht einklagen!
>> Russisch kann offiziell auch nicht abgeschafft werden, da nicht genug Lehrkräfte vorhanden sind
(SMK löst damit Lehrermangelproblem)
>> Latein als Fremdsprache hat eine Sonderregelung an vielen Schulen
>> Schulen müssen Züge+1 Klassenzüge aufmachen in Vertiefung und Sprachen > das kann 
eingeklagt werden (6 zügige Schule > 7 Klassenzüge)
>> 15 ist die Mindestanzahl in Sprachklassen (wie in Profilkursen); Empfehlungen 22; kann 28 
werden > muss wenn so viele Kinder wollen

*Leitfaden
>> Stand wie im Juni > muss beendet werden > Ziel ist bis zum nächsten Termin > nach dem Ferien 
zusammenfinden

* Digitales im Unterricht
>> Sechs Testschulen wurden vorgestellt > viele Geschichten nichts dahinter

* Elternsprecher*innen in der Oberstufe
>> 12. Klasse, wenn Kinder 18 jährig: pro 20 minderjähriger Kinder ein*e Elternvertreter*in
>> wer kann juristische Fragen beantworten? > Micha G > Vivien nimmt Kontakt auf

* EMM Seminare
>> Informationsveranstaltungen dieses Jahr: Schillerstraße / Ihmelstraße / Gießerstraße werden 
angeboten
>> Elternsprecher*in kann kommen, wenn er*sie sich über das Angebot der EMM informieren will 
(keine Inhalte!)
>> es wird NUR die Arbeit der EMM vorgestellt und Termine für Seminare werden geteilt. 

* Wettbewerbe für Schulen
>> Gibt es eine Übersicht über alle Wettbewerbe für Schulen?
>> Es gibt zwei SchulPortale (Stadt / LaSuB) > Zugang zum Schulportal haben nur drei Personen an 
den Schulen (keine Fachlehrer*innen)
>> Wenn Schulleitung das nicht kommuniziert, kommt es nicht an!
>> Schulportal KANN an Fachlehrer*in freigegeben werden auf Antrag > jede Schule klärt das 
selber
>> Frau Vogt wird vom Jan befragt, ob KER Zugang bekommt > KER kümmert sich parallel
>> Micha G hat einen Zugang zu den Schulportalen und fragt auch, ob von ihm die Infos 
weitergegeben werden dürfen



* Wahlen (politisch)
>> KER Vorstand trifft sich aller sechs Monate mit den bildungspolitischen Sprecher*innen der 
demokratischen Parteien (ohne AFD)
>> Elternforderungen werden vom KER bei Gesprächen immer platziert (orientiert am 
Positionspapier)
>> LER hat Ausschuss für Positionspapier auf 32 Seiten > am 18.11 wird das verabschiedet > 
Elternforderung auf Landesebene weiter gegeben
>> Positionspapier dazu bitte durchlesen und zuarbeiten
Ideen 1: Gymnasialthemen Wahlprüfsteine aufschreiben? > zur nächsten Sitzung vertiefen?
Ideen 2: Podiumsdiskussion (wie damals zur Bürgermeisterwahl, war erfolgreich, wenige (2) 
Forderungen pro Gruppe)
Ideen 3: KettenMail von vielen Eltern an Parteien: in Dt. vielleicht nicht die passende Methode?

* Landesbildungsrat
>> Gremium mit vielen Beteiligten > letzte Sitzung sehr kritisch > SMK Vertreter*innen sind 
gegangen
>> Fakten: mehr Lehrende ausgeschieden als neu eingestellt + Schülerzuwachs
>> es erfolgte nur eine Präsentation von Vollzeitstellen (VZÄ), niemand sagt wie viele nur 
Teilzeitstellen haben
>> SMK unterstützt "Schulassistenzsysteme ins Schulgesetz" (nächste Wahlperiode) > auch an 
Gymnasien!

* SPD Bildungssymposium
>> findet am 20.10 satt > nähre Infos versendet Micha G, der bereits eine Einladung hat

* AG Schulbau
>> Welche Probleme gibt es an den Gymnasien > z.B. Toiletten / Mensa usw. > an Susanna melden,
dass sie das weitergeben kann


